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令和６年第２回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和６年２月 13日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 幸手市役所本庁舎 ３階 第１委員会室 

開会の日時・宣告者 令和６年２月 13日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和６年２月 13日（火）午前 11時 13分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏   名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山 西  実 出 席 教 育 委 員 髙 島 勝 也 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 藤 沼 寛 次 出 席 

教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 教 育 委 員 古沢 万友実 出 席 

傍聴人：０人 書 記：関 口 智 章・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 小 林 秀 樹   

総 務 課 長 服 部 道 春   

学校教育課長 堀 越 成 夫   

社会教育課長 仙 田 茂 雄   

郷土資料館長 原  太  平   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 

議  事 

議案第６号 

令和５年度幸手市一

般会計補正予算（第 

９号）教育費の要求に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

  開会を宣する。 

 

 

 

教育長 

  令和６年第 1 回教育委員会定例会の内容について質問

を求める。 

 ≪質疑≫ 質疑なし。 

 ≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

 

教育部長 

議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

髙島委員 

上高野小学校と東中学校の設計の業務委託先の選定に

ついてはどのようになっているのか。 

総務課長 

設計業者については、５社の設計会社を指名し、入札と

いう形になるかと思う。 

髙島委員 

他市で義務教育学校へする際に、業務委託についてち

ょっと混乱があったので、その辺も十分注意していただ

きたい。 

会田職務代理者 

上高野小学校と東中学校の体育館の大規模改修につい

て、どのような工事を行うのか、簡単に教えていただけれ

ばと思う。 

総務課長 

どちらの体育館についても、まず空調設備を備える予

定である。老朽化に伴い、床の張り替え、屋根の雨漏りの

対応など考えている。 

教育長 
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議案第２号 

令和６年度幸手市一

般会計当初予算教育

費の要求について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

空調を中心にしながら、今までの老朽化に伴う対応と

いうことになる。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

教育部長 

議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

昨年度と比べて予算が３%のアップだということは理

解した。新たな事業も始まり、仕事も増えるだろう。その

ための教育委員会としての要員補強という部分につい

て、費用不足ではないか。 

教育部長 

人事ヒアリング、それから組織ヒアリング等があり、そ

の際に教育委員会の人や組織について、担当部署に要求

はしている。例年、当初予算については、前年度の人数に

係る予算を計上し、増減分については、９月補正で精算を

するという流れになっている。 

コストアップについては、特に顕著に表れているのが

指定管理料である。指定管理料については人件費や、電気

料金の増加等が主な原因となり、大幅な増加になった。既

に業者等の打ち合わせも進んでおり、この予算でいきた

いと思っている。 

藤沼委員 

指定管理者を含め、業者の方もかなり経営状態が次年

度についてはかなり厳しい部分も予想される。相当数の

プロジェクトが進行していくので、業者への気配りをよ

ろしくお願いしたい。 

髙島委員 

デジタルに対する予算をしっかり取っていただき、有

難く思っている。学習支援ソフトもだが、それがどのくら

い有効に活用されているかが非常に重要になってくる。

実際に学校でどのぐらい使われているのか、どのくらい

保護者や子どもたちに周知できているのか。効果を上げ

るような手立てをしていってほしい。 

教育長 

道具はあるけれども、どのぐらい子どもたちに還元で



 4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きるかどうか、しっかりと見届けていくことが重要であ

る。 

学校教育課長 

タブレットの活用については、かなりの高いパーセン

テージで活用はされている。効果的な活用がなされてい

るかどうかの結果の検証については今後の課題である。 

教育長 

子どもたちが文房具のように使えているか、末端の教

室の一つ一つがどこまで活用できているかについては、

今後の検証を待つところになる。 

岩﨑委員 

水泳指導業務委託料について、該当の小学校４校はど

んな水泳指導を受けるのか。他の学校との差はないのか。 

総務課長 

大規模な修繕が必要なプールについては、修繕は行わ

ず、委託の方に今後は切り替えていく方針。来年度につい

ては、４校がプールの老朽化によって、何千万という修繕

が必要ということで、委託に切り替える。 

通常は、１０時間程度の水泳授業を行っている。委託し

た場合には、１人の子どもが４回通う予定。１回につき２

時限分の水泳指導を受ける。８時間程度の指導にはなる

が、スイミングスクールのプロの指導者の方が休みなく

指導するということで、時間以上に効果は上がるという

説明を受けている。移動に時間はかかるが、良い効果を得

られると考えている。 

古沢委員 

２点伺う。 

１点目は、上高野小学校と東中学校の体育館修繕とい

うことで、教育環境の向上と避難所としての活用も含め

て、他の小中学校はどのような状況なのか。 

２点目は、図書館費のところで、以前にトイレの修繕と

いう話があったが、その後の進捗も伺えたらと思う。 

総務課長 

上高野小学校と東中学校については、令和７年度に工

事を行う。その他の学校については、順次、年２校ずつを

計画している。 

社会教育課長 

図書館のトイレについては、利用者からも要望がある。
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雨漏りや、空調の不具合等いろいろと修繕する箇所があ

り、修繕の進捗を見ながら対応していきたい。 

古沢委員 

災害時に学校へ避難した際、過ごしやすい環境を整え

るような計画はあるのか。 

総務課長 

その計画については、体育館に空調を整備することで

ある。教室については空調が整備されている。 

会田職務代理者 

部活動の地域連携等環境の一体的な整備補助金はどの

ような用途で使用するのか。今後は、部活動の地域への移

行が話題になると思うが、現時点で市からの持ち出しは

あるのか。 

学校教育課長 

補助金については、休日に地域の方に指導をお願いし

た際に支払う謝金として使用させていただいている。今

後については、社会教育課や学校、地域の方、関連する団

体と連携して協議を進めていきたい。 

会田職務代理者 

他市の教育委員会では、部活動の地域移行についての

協議会を立ち上げたが、学校の代わりはできないという

結論が出たとの新聞記事を目にした。私も常々難しいと

思っていたが、休日に怪我等トラブルが起きた場合、誰が

解決するのか。休日なので学校も開いていない。民間の人

にトラブルを解決してもらうとなると大変だろうと思

う。 

英語検定の受験料補助については、中学３年生に限定

せず、小学生や中学１年生、２年生にも対象を広げてほし

い。予算を取るのは難しいと思うが、強い意志と姿勢で取

り組んでいただきたい。 

学校教育課長 

補助対象者の拡大については検討している。受検会場

については、中学生であれば、市内の指定の中学校で受検

できるよう対象学年を今年度より拡大したところであ

る。 

藤沼委員 

市民文化体育館施設改修工事について、シャワー設備

が使えず不便だったので、早めの実現をお願いしたい。 
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議案第８号 

学校医、学校歯科医及

び薬剤師の委嘱につ

いて 

 

 

議案第９号 

幸手市指定文化財の

指定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

専決報告第２号 

幸手市児童・生徒体力

社会教育課長 

現時点で時期については未定だが、早く使えるように

したいと考えている。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

総務課長 

議案書により説明する。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

社会教育課長 

議案書により説明する。 

≪質疑≫  

会田職務代理者 

陣笠の材質は革で漆が塗ってあるのか。 

郷土資料館長 

そのとおりである。革でできていて、革をなめして叩い

てねり革という形で強くし、その上に漆が塗ってある状

況である。 

教育長 

今後陣笠が資料として出てくる可能性はあるのか。 

郷土資料館長 

城下町ですと武士が住んでいたので可能性はあるが、

幸手市に武士はほぼいなかったので、伝来資料として出

てくる可能性は低い。 

教育長 

陣笠は常設展示をするのか。 

郷土資料館長 

指定文化財は公開の義務もあるので、展示会等を開き

まして市民の方に広く周知してご覧いただきたいという

ふうには考えている。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

学校教育課長 

議案書により説明する。 
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向上推進委員会規定

の一部を改正する訓

令 

 

 

日程第３ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪質疑≫ 質疑なし。 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 令和６年第１回幸手市議会定例会予定 

 ３ 自己評価シートに係る校長面接 

 ４ 各種研修会等 

 について資料により説明する。 

 

 

学校教育課長 

１ 令和６年度幸手市立小・中学校学級編制・児童生徒数

見込みについて 

２ 令和５年 交通事故ゼロ表彰校 

３ 今後の行事予定 

社会教育課長 

 １ 幸手市公民館運営審議会 

 ２ 幸手市青少年育成推進員協議会 

社会教育課長（公民館） 

１ １月の利用状況 

２ 事業報告 

３ 今後の事業予定 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

 ２ 今後の事業予定 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 自主事業 
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 ３ 今後の自主事業 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

岩﨑委員 

ステーションギャラリーをいつも楽しみに見ている。

展示スペースが西口にあり、目立たない。改札を出たあた

りに展示案内を出してもらえると有難い。 

社会教育課長 

目立たないことは認識している。効果的な手段がなく

現在に至っている。まずは、広報紙等で周知していきたい

と考えている。 

藤沼委員 

中央公民館クラブ活動参観週間についての市民の集客

方法とアピール方法を教えてほしい。 

社会教育課長 

広報紙と市のホームページに掲載しているが、周知に

限界があるので、口コミを重視している。クラブ加入は友

人からの紹介が多い。クラブ員から知り合い等に、日時を

案内して、口コミで一人でも多くの人に興味を持っても

らえたらと考えている。 

藤沼委員 

社会教育の一つの事業として、積極的な広報をお願い

したい。公民館でのクラブ活動というのは、クラブ同士の

交流はほとんどなく、そこを解きほぐさないと人の流れ

は劇的には変わらないだろう。口コミもいいが、口コミは

他力になってしまうので、自ら動くというのも必要では

ないか。 

社会教育課長 

他の公民館の利用者に対しても、館長や職員を通して

呼びかけはしているところである。中央公民館では、ロビ

ーに出て声掛けを行っている。クラブ活動参観をきっか

けにクラブ同士の横の繋がりができればいいなと考えて

いる。 

教育長 

パンフレットはどこに置いてあるのか。 

社会教育課長 

パンフレットは各公民館と社会教育課に置いてある。

ホームページからもダウンロードできる。 
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藤沼委員 

職員だけでなく、公民館で働く人全員で周知活動をし

ていただければと思う。 

髙島委員 

入試直前数学基礎講座、この講座の開催は本当に有難

いと思う。内容は高校入試における数学の基礎問題対策

に焦点化した講座ということで、参加の状況、生徒たちの

様子や、講師の方の状況の感想など聞かせてほしい。 

社会教育課長 

入試直前の数学基礎講座について、事前に参加を申し

込みいただいた参加者は１０人。講師は中学校の校長先

生をしていたということもあり、実際に各中学校の方に

出向いて、数学の簡単な計算問題が苦手な生徒にも参加

をしてもらった。アンケートでは楽しく学べたという方

が多かったと聞いている。講師のご家族も数学の先生な

ので、二人揃ってきめ細かな指導をしていただいて、保護

者の方も大変喜んでいたという話は聞いている。 

岩﨑委員 

権現堂公園で土曜日の朝８時からパークランが開催さ

れていると聞いた。公民館クラブ活動で、例えば歩く会な

ど、健康づくりを中心に活動している団体はあるのか。 

社会教育課長 

健康体操などの活動をしているクラブがある。 

古沢委員 

図書館の利用状況について、年々利用が減っている理

由が分かれば教えてほしい。 

社会教育課長 

図書館と月１回モニタリングという形で意見交換して

いる中で、全国的に減少傾向にあるという話があった。正

直なところ、明確な理由は分析できていない。 

教育長 

社会的にいわゆる読書離れという傾向なのか、あるい

はコロナで外出を控える生活習慣が身についてしまった

のか、あるいは図書館に魅力がなくなってきたのか、そこ

ら辺は分析しなくちゃならない。引き続き利用状況につ

いては注視をしていく。 

髙島委員 

２月６日の降雪時の登下校の措置について、中学校区
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日程第４ 

その他 

１ 次回以降の会議

日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項 

 

 

 

 

３ その他 

 

 

閉   会 

内で連絡は取り合っていたのか。 

学校教育課長 

登下校の措置については、判断が分かれたところもあ

るが、連絡は取り合っていたと聞いている。保護者への説

明責任については、今後の課題である。 

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、次回以降の会議につい

ては、次のとおり決定する。 

 ⑴ 令和６年度第１回幸手市教育委員会臨時会 

   日時 令和６年２月 26日（月） 

      午後６時 00分 

   会場 幸手市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

⑵ 令和６年第３回幸手市教育委員会定例会 

   日時 令和６年３月 12日（火） 

      午前 10時 00分 

会場 幸手市立さくら小学校 ２階 ランチルーム 

※会議終了後、給食試食を予定 

 

⑶ 令和６年度第２回幸手市教育委員会臨時会 

   日時 令和６年３月 22日（金） 

      午後５時 30分 

   会場 幸手市役所第二庁舎 ２階 第２会議室 

 

 

総務課長 

協議の結果、「幸手市立さくら小学校の運営状況等」に

ついて議題とする。 

 

 

なし 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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午前 11時 13分 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

              令和６年３月１２日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  髙 島 勝 也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


